

Reseña curricular de los autores

Ruperto Arrocha

Doctor en Filosofía por la Universidad del País Vasco (España) y Magister en Filosofía por la Universidad Simón Bolívar de Venezuela. Profesor de la Escuela de Filosofía de la Universidad Central de Venezuela (1984-2009). Director de la Escuela de Filosofía (1993-1993) y (2001-2002) y Jefe del Departamento de Filosofía de la Praxis en distintos períodos y escrito artículos y libros en el campo de la ética, la filosofía política y de la hermenéutica. Ha sido profesor de la Maestría en Filosofía y del Doctorado en Humanidades de la Facultad de Humanidades y Educación de la UCV.

Correo-e: rupertao@cantv.net

José Barrientos Rastrojo

Profesor del Departamento de Metafísica, Corrientes Actuales de la Filosofía, Ética y Filosofía Política, Facultad de Filosofía de la Universidad de Sevilla, España. Miembro del Grupo de Investigación sobre Filosofía Aplicada referida al Sujeto, Sufrimiento y Sociedad; investigador de varios proyectos sobre Ciencia, tecnología y sociedad. Autor de numerosas publicaciones, entre ellas los Libros: *¿Felicidad o Conocimiento? La Filosofía Aplicada Como Búsqueda de la Felicidad y el Conocimiento*. Sevilla (España) - Quarteira (Portugal). Doss Ediciones. 2009. *Introducción al Asesoramiento y la Orientación Filosófica: de la Discusión a la Comprensión*. Santa Cruz de Tenerife. Idea Group Inc. 2005. 273. *Introducción al Asesoramiento y la Orientación Filosófica* (1a Edición). Sevilla. Editorial Kronos. 2004. 204.

Correo-e: barrientos@us.es

Carlos Blank

Cursó estudios de Educación Media en Venezuela y España. Posteriormente realizó estudios de Filosofía en la Universidad Católica Andrés Bello de Caracas (UCAB), así como de Lógica y de Filosofía de la Ciencia en la Universidad Central de Venezuela. Ha participado en diversos Congresos nacionales e internacionales. Así mismo ha publicado diversos artículos en Revistas especializadas sobre cuestiones de Filosofía de la Ciencia, Filosofía del Lenguaje y Filosofía Política. También ha publicado artículos en la prensa nacional sobre diversos temas de actualidad. Actualmente se desempeña como profesor de Epistemología de la UCAB y de Teoría Social de la UCV, en Caracas, Venezuela.

Correo-e: cblankperez@gmail.com

Hernán Bueno Castañeda

Docente- Investigador. Licenciado en Filosofía y Letras de la Universidad Santo Tomás de Bogotá, Colombia; presidente de La Fundación Filosofarte (www.fundacionfilosofarte.com); miembro de la ASEPRAF (Asociación Española para la Práctica y el Asesoramiento Filosóficos) y candidato a Magíster en Logoterapia, por la Universidad Autónoma de Barcelona. Actualmente trabaja con la Universidad del Rosario y Externado de Colombia y adelanta consultoría filosófica grupal e individual, a través de la fundación que preside.

Correo-e: herbuca2000@yahoo.com

Xavier Carbonell

Licenciado en Filosofía por la Universitat Autònoma de Barcelona. También estudió Filosofía, Judaística y Filología Románica en la J. W. Goethe Universität de Frankfurt del Main. Es asesor filosófico desde mayo de 2005 y miembro de la Asociación Internacional de Asesores Filosóficos (*Internationale Gesellschaft für Philosophische Praxis*) con sede en Alemania. Coordina junto con Rayda Guzmán el grupo internacional de investigación en Práctica Filosófica *Epimeleia* desde su fundación en el 2008. Fue profesor colaborador en el *Máster en práctica filosófica y gestión social* de la Universitat de Barcelona del 2007 al 2009 (en sus dos ediciones). Ha co-organizado las I Jornadas de Práctica Filosófica en la Universitat Autònoma de Barcelona (18-22 de mayo de 2009).

Correo-e: correu@xcarbonell.com

Mónica Cavallé Cruz

Licenciada en Filosofía y Doctora en Filosofía por la Universidad Complutense de Madrid (UCM), Premio Extraordinario de Fin de carrera, Primer Premio Nacional de Terminación de Estudios Universitarios y Magíster Universitaria en Ciencias de las Religiones. Primera presidenta y actual presidenta honorífica de la Asociación Española para la Práctica y el Asesoramiento Filosóficos (ASEPRAF).

Correo-e: cavallemonica@hotmail.com

María Eugenia Cisneros

Profesora-Investigadora del Instituto de Filosofía, Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad Central de Venezuela, Magister Scientiarum en Filosofía, mención Filosofía y Ciencias Humanas. Universidad Central de Venezuela (2011). Licenciado en Filosofía. Universidad Central de Venezuela (2003). Abogado. Universidad Central de Venezuela (1999). Licenciado en Estudios Internacionales. Universidad Central de Venezuela (1993). Profesora de la Escuela de Filosofía y de la Maestría en Filosofía, mención Ciencias Humanas. Universidad Central de Venezuela, Facultad de Humanidades y Educación. Participación en ponencias: Nacionales e Internacionales.

Correo-e: mariaeugeniacisnerosaraujo@gmail.com

David De Los Reyes

Profesor Titular de la Universidad Central de Venezuela. Doctor en Filosofía (Universidad Simón Bolívar). Estudios Post Doctorales en Neuchatel, Suiza. Coordina el Blog de Investigaciones: filosofiaclinicaucv.blogspot.com. Publicaciones: *Dios, Estado y Religión; El Calidoscopio Mediático; Espacio y su Gesto; Suite Hobbesiana*, entre otros.

Correo-e: ddlreyes@hotmail.com

Tomas Ellakuria

Licenciado en Filosofía en la Universidad de Deusto en 1998, postgrado en Formación de Personas Adultas en la Universidad Ramón Llull, de Barcelona, estudios de postgrado en Grupoanálisis y Salud Mental, con Omie (Organización para la investigación en Salud Mental-Osasun Mentala Ikerketarako Erakundea), en

colaboración con la Universidad del País Vasco –UPV. Cursó la formación de asesor filosófico en ASEPRAF, Madrid, realizando algunos seminarios complementarios con Luis Cencillo, Rahn Lahav, Oscar Breinifier, Gerard Achenbach y Benigno Morilla. En la década de 1970 participó en talleres y cursos con Antonio Blay Fontcuberta. Desde 1981 trabaja como monitor, educador y auxiliar de enfermería en el ámbito de la rehabilitación de las toxicomanías, dentro de la salud mental pública en el País Vasco (Osakidetza) y en la Comunidad Terapéutica Manu Ene desde 1983.

Correo-e: tomitxu@gmail.com

Lilian González

Egresada de la Universidad Central de Venezuela en el año 1999 donde obtiene el título de licenciada en Artes. En el año 2004 culmina un post-grado de Gerencia Cultural en la Universidad Experimental Simón Rodríguez. Se ha desempeñado como docente principalmente en las áreas de Artes, Historia del Arte y francés ; tanto a nivel de secundaria como a nivel superior. Actualmente cursa estudios de doctorado en la Escuela de Filosofía de la Universidad Paris 8 Saint Denis, donde desarrolla una investigación sobre el poder thérapeutique del arte desde una visión estético-filosófica.

Correo-e: uracoa282004@yahoo.es

Rayda Guzmán

Doctora en Filosofía Contemporánea con una investigación titulada: “El Sentido de lo cuestionable: comprensión y como-sí en la hermenéutica gadameriana”. Licenciada en Filosofía por la Universidad Central de Venezuela y Magister en Filosofía Contemporánea por la Universidad Simón Bolívar. Se ha desempeñado como profesora universitaria en el área de lógica del lenguaje, estética y filosofía política. Ha diseñado el primer máster en Práctica Filosófica en España para la Universidad de Barcelona y ha sido tutora y profesora del mismo. Ha participado activamente en discusiones, congresos y eventos relacionados con esta área; invitada a diversos países como conferencista (España-Universidad de Sevilla, Madrid-ASEPRAF, Francia-Unesco, Portugal-Universidad Católica de Lisboa, México-Iteso, Venezuela-Cipost/ULA/UDO/UCV). Actualmente coordina el grupo de Investigación, EPIMELEIA, en el que investiga sobre el tema

de “Narrativas del yo en la salud y la enfermedad”. Pertenece a la Societas Philosophorum Viventium de la Universidad de Barcelona. Trabaja como Filósofa Asesora desde el 2003 y es asesora filosófica certificada por Asepraf.

Correo-e: info@raydaguzman.net

Jorge Oscar Portilla Manfredini

Doctor y Magister en Filosofía (USB), Magister en Finanzas (UNIMET) e Ingeniero de Sistemas (UNA). Estudió Farmacia y Bioquímica en la UBA y la Universidad de Córdoba, Argentina. Profesor en la UNIMET desde 1994 en la Escuela de Ingeniería de Sistemas y en el Departamento de Humanidades, cuya jefatura ejerció hasta 2009. Dictó en pregrado: “Teoría General de Sistemas” y Filosofía (varias); en postgrado: “Sociedad, Informática y Educación”. Experiencia técnica y gerencial en Venezuela: ODC, Formularios Moore, MAI, etc.; en el exterior: NCR Corporation en USA y otros países latinoamericanos.

Correo-e: portilla.jorge@gmail.com

José Luis Díaz

El Dr. José Luis Díaz es investigador titular del Departamento de Historia y Filosofía de la Medicina, en la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el texto *Epistemología médica: Diez postulados sobre el dolor* ofrecido publicado en esta edición es el resultado de su exposición ofrecida en la reunión de investigación realizada el 12 de abril de 2010.

Correo-e: www.joseluisdiaz.org